

DIARIO CONSERVADOR
DE LA MAÑANADirección y Administración:
Carrera Flores Nº 39.

EL DERECHO

Para todo lo relacionado con

esta publicación dirigirse al

Director de «El Derecho»

Por la enseñanza católica

Los liberales ecuatorianos han prostituido de facto el sistema republicano, para sustituirlo con la tiranía opresora de toda civilización y anuladora de todos los derechos que, en todo país mediantemente culto, se le concede al hombre en atención a la nobleza de su intelecto el fuero real e inalienable de su libertad y a la excelencia de su misión sobrehumana, señalada de antemano y garantida por el Supremo Legislador del Universo. El Ecuador es libre sólo en el nombre, ya que la Constitución del Estado yace rota mil veces por los caciques que lo gobiernan envalentados en el poder ciego y aplastante de las bayonetas y en la audacia de políticos que venden su conciencia y dignidad por la sed insaciable del oro y la posesión del nepotismo: meta a donde dirigen con furor y alevosía los tiros envenenados de la irreligión e impiedad los que se dicen ciudadanos honrados, liberales de proverbial desinterés y guardianes del derecho privado y del de Gentes. Mientras tanto, el orden social se desquicia empujado por el huracán de las pasiones de bandera, por la ola de la inmoralidad que arranca desde el mismo Parlamento, desde los apócrifos ministerios de Justicia, de Beneficencia, etc., etc., y, por último, de la prensa impla, que emplea y se vale de la sátira volterriana para mofarse de la virtud, para escarnecer la inocencia, para blasfemar de Dios, para arrancar del corazón de los pueblos el tesoro de la fe y para aplastarlos con el yugo afrentoso de la tiranía manifestada tantas veces en la obligación de educar los padres a sus hijos según las normas del laicismo y el programa de cooperación que se desarrolla a

vista y paciencia de la niñez y juventud, que ensaya su primer vuelo en un ambiente deletéreo, en un campo entenebrecido por el humo de la pasión sectaria y estirilizador de la florecencia de piedad que surge espontánea, encantadora del corazón de la niñez iluminada con los primeros lampos del candor.

El ilustrado profesor español, don Manuel Bustamante y Mier, disertando sobre este punto, dice: «Se ha erigido el Estado moderno, perfonificación de todas las pretensiones de la razón independiente, y después de decir que la enseñanza es un cargo público, y que nadie tiene por naturaleza el derecho de enseñar, se declara así mismo único dispensador de la ciencia, y ha organizado un magisterio que, careciendo de norma fija para discernir la verdad, tiene el encargo de suministrar la enseñanza nacional conforme a los fines del mismo Estado. Con la separación y olvido completo de la Iglesia Católica; con haberse declarado la ciencia libre de toda ley; con un cuerpo docente sin misión y sin unidad, fáciles es comprender los torcidos caminos que la enseñanza podría tomar, y cómo en vez de contribuir al perfeccionamiento de las sociedades, se halla expuesta a que la soberbia humana se enseñorea de ella, e introdujera los grandes vicios que habían de dar con la enseñanza y con la sociedad en lamentable postración. No ha falta de despotismo científico para hacerse dueño de los entendimientos y alimentarlos con la enseñanza oficial: el Estado declara que sólo tienen valor ante la ley los estudios aprobados por él, y los grados por él conferidos, y que los grados académicos son condición indispensable para la obtención de los destinos públicos».

¿Hase visto despotismo tan cruel?

La estatua de Don Quijote

La idea de levantar una estatua del caballero Don Quijote, en el Toboso, ha sido acogida con muestras de entusiasmo donde quiera que se habla la hermosa lengua de Cervantes.

En esa obra inmortal que ha sido después de la Biblia, la que a más idiomas se ha traducido y más ediciones ha tenido, parece que se quisiera encarnar la grandeza de aquella España, descubridora de continentes ignotos que, no cabiendo en los límites naturales de la Península, cercada por los Pirineos y los mares, extendía su dominación y con ella su cultura por todas las zonas de la tierra.

En la erección de la estatua a Don Quijote, el personaje singular, admiración del mundo, conmemora España la grandeza de aquel siglo, con razón llamado el «siglo de oro» en que los hombres de ciencia eran llamados a explicar en las más célebres universidades de Europa; y, por su exactitud y precisión se imponían a todas las naciones las célebres tablas astronómicas; siglo en el que Juan de Juanes, Ribalta, Pantoja y Luis Morales, el divino, pintaban lienzos de belleza inimitable; en que los arquitectos Toledo y Herrera levantaban el soberbio monasterio de El Escorial, y Hur-

tado de Mendoza, Gil Polo, Mariana, Garcilaso de la Vega y Santa Teresa de Jesús, cultivando con su soberano ingenio la rica habla castellana y la enriquecían y generalizaban hasta el punto de ser, después de la latina, la lengua más consciente de los hombres cultos en todos los centros de Europa. Por eso al mágico impulso del nombre ilustre de Don Quijote, se han levantado todas las fuerzas vivas de España y América, ansiosas de conmemorar al Hidalgo Manchego, caballeresco y generoso.

Si el Ecuador ha de secundar de alguna manera iniciada tan feliz, ha de ser y debe ser en la escuela primaria, donde está el alma naciente de la generación que nos empuja; pues la escuela no puede dejar de asociarse a ese acto nobilísimo. ¿Cómo? Las autoridades en el ramo de Instrucción Pública y los directores de los distintos planteles de Enseñanza deberán estudiar el caso y ponerse de acuerdo, pues hay entre la escuela y el Quijote estrechas analogías y relaciones; pues si la escuela bate de los ojos de los niños las cataratas de la ignorancia, las páginas hermosas donde campean las hazañas de Don Quijote de la Mancha, abren el espíritu a grandes y nobles ideales, enseñándoles prácticas lecciones de bien decir, de caballerosidad, de nobleza, de moral y de hidalguía.

S. M.

Aviso a los Sres. Sacerdotes

Los Propios de Quito, según las últimas concesiones de la S. O. de Ritos, han llegado al Almacén del señor Víctor B. Villalba, a 7 sucos cada ejemplar que tiene cuatro fascículos para cada parte del Breviario.

Por haber visto la factura de la casa editora de Tours, está el infrascrito autorizado por el Ilmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo para asegurar que dicho precio es justo y casi el de costo.

José Ignacio Jarrín,

Secretario de la Rvdma. Curia Metropolitana.

Quito, a 20 de Setiembre de 1922.

Cuarta Carta Pastoral

que el Ilustísimo y Reverendísimo señor doctor don

CARLOS MARIA DE LA TORRE

OBISPO DE RIOBAMBA

dirige a su diócesanos con ocasión

del Quincuagésimo Aniversario de la Consagración de la República del Ecuador

AL CORAZON SANTISIMO DE JESUS

NOS, DR. DN. CARLOS MARIA DE LA TORRE,

por la gracia de Dios y de la Santa Sede Apostólica,

OBISPO DE RIOBAMBA.

A nuestro Venerable Capítulo Catedral, al Clero Secular y Regular, y a todos los fieles de nuestra Diócesis: salud y paz en Nuestro Señor Jesucristo.

Beata gens cuius Dominus Deus eius:

Bienaventurad, la nación que tiene por su señor a Dios: Ps. 32, v. 12.

Venerables hermanos y amadísimos hijos:

VI

Tiempo es ya de terminar.

Quien ponga la mirada en la República del Ecuador no podrá menos de confesar que en el orden económico, social, moral y religioso, se halla en deplorable decadencia.

Al cabo del breve espacio de cincuenta años, como quien dijera, un día en la vida de las naciones, aparecen en su semblante las marcas y señales de la vejez. ¿Qué distinta está de cuando en la plenitud de la juventud, robusta, gallarda, llena de salud y bríos, se apellidaba la República del Corazón de Jesús, la República de García Moreno.

¿A qué se ha de atribuir esta decadencia?

A los ojos de la fe y de la razón tan deplorable estado se debe a su alejamiento de Dios, fuente primera de todo bien ya natural o sobre natural, ya público o privada, ya material o moral.

El laicismo enseñoreándose de nuestra Patria ha usurpado los derechos de Dios.

El laicismo ha arrancado de la adorable frente del Corazón de Jesús la áurea diadema que en día inmortal colocó en sus sienes el Ecuador agradecido y amante; el laicismo le ha arrebatado de la mano el cetro real, el laicismo le ha arrojado del trono, el laicismo le ha des-

arrado ignominiosamente de la Nación.

Y el laicismo ha sido la hambrienta oruga que ha devorado los pámpanos y hojas, y ha roído el tronco y la raíz de la escogida viña. El laicismo ha sido el mortífero cáncer, que infiriendo violencia a la naturaleza y segregando y dividiendo a los esposos, padres e hijos, primeros elementos de la célula social, la familia, a menaza arrastrar a la nación a segura e irreparable muerte.

Y lo más triste y deplorable de esta angustiosa situación es que los católicos, los hijos fieles y sumisos de la Iglesia, los que no se avergüenzan de su fe, antes bien blasonan con santo orgullo de pertenecer a Jesucristo, miran esta descomposición social con criminal indiferencia, y tímidos, y cobardes, y pusilánimes, y en brazos de la pereza e indolencia, constituyendo la gran mayoría de la Nación, ni descienden al campo electoral, ni empuñan las armas que ha puesto en sus manos la constitución, ni hacen que se respeten sus derechos de ciudadanos, y consienten que presente el Ecuador el año malo, /sorprendente y monstruoso fenómeno de un pueblo republicano y netamente católico que es gobernado por constitución, leyes y poderes netamente anticatóli-

cos. Y el tiempo, y los malos ejemplos, y las costumbres que van introduciéndose, poco a poco van despojando al Ecuador del rasgo más saliente de su antigua fisonomía moral: aquella exquisita sensibilidad, aquella extremada delicadeza para rechazar con horror cuanto pudiera herir o menoscabar en cualquiera forma su fe católica: hoy no sólo tolera, hasta cierto punto acaricia y abriga en su seno a la víbora de la herejía.

A causa de sus infidelidades y crímenes estará por ventura condenado el Ecuador a arrastrarse por el campo de la historia, como el desgraciado pueblo judío, llevando en la frente la maldición divina?

¿Por ventura el Corazón Santísimo de Jesús habrá también pronunciado sobre él aquellas sentidísimas palabras que brotaron de sus divinos labios, cuando desde la cumbre del Olivete y a la faz de la ingrata ciudad, arregado en un mar de lágrimas decía: «Jerusalén, Jerusalén, ¿cuántas veces quise abrigarte a la sombra de mis alas, como la gallina abriga a sus polluelos, y tú rehuíste? ¿Cuántas veces te visité, y tú para no mirarme cerraste los ojos, y para no escuchar mis palabras te tapaste los oídos?... Por eso caerás un día en poder de tus enemigos, y te rodearán por todas partes, y te asediarán, y te oprimirán, y te arrastrarán con el suelo, y te ahogarán con la sangre de tus propios hijos...»

Iglesias de Asia y Africa un día florecientes, iglesias de Cartago, Hipona, Cesarea y otras mil en donde resonaron los inspirados acentos de los Agustinos, Tertulianos, Basilio y Ciprianos ¿qué es de vosotras?... Cayeron al suelo vuestros templos; rodaron en tierra vuestras sublimes cátedras; se enterraron vuestros altares e imágenes... Acaso, al cabo de muchos siglos de silencio, olvido y abandono, un humilde labriego que abre la tierra con su corvo arado tropezará con un capitel de vuestras columnas, con una cornisa de vuestros altares, con una imagen de vuestros santos... Terrible, espantoso, aterrador es el abuso de

las gracias!...

Pero abramos el corazón a la esperanza.

Dispuso Dios en la Antigua Ley que el año quincuagésimo se celebrase con públicos y religiosos regocijos: por esto era llamado el año de jubileo.

En este año recobraba el esclavo la libertad, y quien lo había vendido, su bien raíz.

¿Que el año de 1923 sea en verdad un año de jubileo! ¿que recobre Jesucristo el dominio sobre nuestra Patria del cual ha sido violenta y sacrilegamente despojado! ¿que todos los cristianos recuperemos la libertad religiosa perdida!

Todo puede alcanzar la humilde y fervorosa plegaria, la acción unida, disciplinada, sobrenaturalmente intencionada y perseverante.

Felices, mil veces felices nosotros si en el año jubilar podemos dedicar al Corazón Santísimo de Jesús un templo, no material, sino el corazón mismo de nuestra Patria, y grabar en él, no con cincel ni buril, sino con lágrimas del alma dolorida y fuego del pecho amante, aquella inscripción que se lee en el frontispicio de la suntuosa basílica de Montmartre dedicada por Francia al Corazón de Jesús: *Sanc-tissimo Cordi Galia poenitens et devota*: EL ECUADOR CONPUN-GIDO Y AMANTE AL CORAZON DE JESUS.

Léase esta Carta Pastoral, por partes, en la forma acostumbrada.

Dada en nuestra residencia episcopal de Riobamba, a 15 de diciembre de 1922, octava de la Concepción Inmaculada de María Nuestra Señora.

✠ CARLOS MARIA,
OBISPO DE RIOBAMBA

¿Desea Ud.
buenos servicios
domésticos?

Pues, ocupe en su casa a una señora con buenas recomendaciones y las necesarias aptitudes para el servicio del hogar, que, en compañía de su hija, desea emplearse, bien sea como ama de llaves o en cualquier otra ocupación análoga.—Referencias en la imprenta de este diario.—Carrera Flores N° 39.

El nuevo conflicto europeo

París, enero 20.—Se anuncia que el Gobierno francés ha comenzado a explotar las minas de Ruhr con un despacho de 5 800 toneladas de coque y 600 de carbón de piedra, las mismas que fueron despachadas para los aliados en carros de ferrocarril tomados el día martes.

Londres, Enero 20.—«The Times» publica un despacho de Riga, avisándole que el Gobierno del Soviet ha resuelto movilizar los reclutas de cinco años con miras de auxiliar a Alemania en caso de que este país resuelva o poner resistencia a los franceses.

Essen, Enero 20.—La Comisión Económica francesa resolvió a última hora postergar el comienzo de la explotación de las minas de carbón en Ruhr, por el momento, y tan solo se ha ordenado que el carbón que estaba ya en los carros de ferrocarril destinado para Alemania, se le conduzca hacia Francia.

Lonáres, Enero 20.—La Reuter comunica desde Essen que los franceses tomaron posesión de todas las estaciones de ferrocarril en el área de Ruhr, pero sin confirmar la noticia.

También refiere que han tomado posesión de las oficinas principales de varias Compañías mineras.

París, Enero 20.—De Dussendorf avisan que seis industriales que estuvieron presentes en la reunión del día martes, incluyendo Thysen, han sido arrestados en la mañana de hoy y serán juzgados por la Corte Marcial.

Dortmund, Enero 20.—Ciento veinte carros de ferrocarril que estaban cargados de carbón consignado para el interior de Alemania fueron confiscados dentro de los límites de la ocupación francesa y encaminados hacia Metz.

Essen, Enero 20.—Los militares franceses han instituido los procedimientos de la Corte Marcial contra seis magnates carboneros de Ruhr, cuyos nombres no se anuncian, por haber rehusa-

do obedecer las órdenes de las autoridades militares en un territorio declarado en estado de sitio.

Washington, Enero 20.—Italia ha dado pasos definitivos para impresionar a los Gobiernos de la Gran Bretaña y Francia, en el sentido de que considera la situación actual en Ruhr llena de grandes peligros, y de la manera más sincera ha surgido que no se adopten mayores medidas de fuerza para el cese de las reparaciones, sino después de una madura consideración de cualquier proyecto.

Londres, Enero 20.—Con el término de la ocupación a que se ha llegado hoy día, se entra en otro estado de progreso francés en Ruhr, cuyo resultado tangible en Inglaterra es la caída del marco hasta más de 80.000 por libra esterlina.

Se cree que la ocupación de las minas marcará el comienzo de las dificultades, aunque mucho dependerá en la actitud que asuman los mineros.

El Gobierno británico se mantiene en su política de observación y espera.

Suscripción de 1923 a las Revistas

El Mensajero del Corazón de Jesús de Bilbao	\$ 6,50
El Mensajero del Corazón de Jesús de Quito.	1,20
De Broma y de Veras	3,00
Siglo de las Misiones.	7,00
Razón y Fe	17,00
Sal Terrae	8,00
Ibérica (económica)	22,30,00
Estrella del Mar	16,00
Lectura Dominical	11,00
Hormiga de Oro	22,50
Etudes	13,00
Educación Hispano-Americana	5,50
Folletos de la Propaganda de la Dolorosa	0,05
Estudios Eclesiásticos	6,00

NOTA.—Las suscripciones son pago adelantado.

Para la suscripción, pago, y reclamaciones dirigirse a la redacción de El Derecho. —Carrera Flores N° 39.

MANUEL GRANIZO D.
ABOGADO

Tiene su despacho en la casa número 39 de la carrera Flores.

La causa por la que el Perú no irá a la Conferencia Panamericana

Washington, Enero 20.—La Embajada Peruana ha manifestado que la excusa del Perú para no hacerse representar en la Conferencia Panamericana de Santiago, se debe a la persecución de que han sido víctimas los súbditos peruanos que residían en Tacna y Arica.

También añaden que esta explicación se da con motivo de la reciente comunicación que al respecto, ha enviado Chile a las Repúblicas Americanas.

El Presidente de los Estados Unidos y el de Colombia

HARDING AGRADECE A OSPINA EL ENVÍO DE SU RETRATO

El General Pedro Nel Ospina recibió del Presidente de los Estados Unidos, la siguiente muy interesante carta:

White House Washington. Mi querido General Ospina.

El doctor L. S. Rowe me acaba de entregar el simpático retrato de usted con su amable autógrafo. Estoy más que encantado de haberlo recibido y lo conservaré como un gran tesoro, debiendo confesarle que su obsequio tiene para mí tanto más valor cuanto que tuve el gusto de haber conocido a usted personalmente y haber cambiado con usted, en la mayor intimidad, ideas enaminadas a desarrollar la valiosa amistad entre esa gran república que usted preside y los Estados Unidos.

Con sentimientos del mayor aprecio y mis cordiales deseos, quedo de usted afectuoso.

WARREN G. HARDING.
Al General Pedro Nel Ospina, Presidente de Colombia.

LLEGO LLEGO!!

Un gran surtido de papel tapiz al almacén de la señora Rosa Salvador, contiguo a la ferretería del señor Leopoldo Brauer.

Lista de Obras del Apostolado de la Prensa

DE VENTA EN LA REDACCION DE EL DERECHO

Biblioteca de Cultura

El Libro de la Mujer.	\$ 2,00
El Libro de la Joven.	2,00
El Libro del Niño.	2,00
El Libro del «Apostol de la Prensa».	1,60
El Arte de la propia Ilustración.	1,60
El Libro del Anciano.	2,00

Biblioteca de Cultura Eclesiástica

Orientación Pastoral.—Organización Parroquial. — 0,60

Biblioteca Moral

El Libro del Enfermo y del Atribulado.	2,00
«Ser o no Ser. El Indiferentismo».	0,60
Estudio psicológico sobre el Sectarismo.	0,60
El Cine.	0,60
Charlas sobre Modas y otros tópicos del Mundo femenino.	1,00
La Indumentaria Femenina.	0,60

Biblioteca Social

La Democracia Cristiana.	1,00
Nuevas Orientaciones Sociales.	0,60
Ensayo sobre la Libertad.	0,60
La Instrucción Laica.	0,60
El Alcoholismo.	1,60
El Concepto Cristiano de la Propiedad.	0,40
¿Es la Religión la Fuerza Social más poderosa del Mundo?	0,60
El Comunismo juzgado por sus Frutos.	0,60
Al Margen del gran Fracaso Socialista y Comunista.	0,60

Biblioteca Apologética

La Lumbera del Mundo.	0,60
El Catolicismo y el Pontificado a través de los Siglos.	1,40
Las grandes víctimas de la ignorancia, de la Duda y de la incredulidad.	1,60
La Incredulidad y los Incredulos.	0,60

Biblioteca de Educación

El manual del Ecuador (2 tomos).	3,50
De la educación del niño	2,00
Evangelio de San Lucas	0,30

Dr. Francisco Ribadeneira Ch

Comunica al público que ha instalado su Oficina Dental en la carrera Venezuela, N° 60, en donde atenderá a sus clientes de 9 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. — Teléfono 5-7-1.

¿CUAL es el artículo más barato que vende Vivar Cueva? El «Libro de Cuernavaca»

En el Oratorio Festivo

El domingo pasado, visitamos la bendita obra que, en pro de la moralización y recreación de la niñez, establecieron últimamente en esta capital los Reverendos Padres Salesianos. El Oratorio apenas tiene un mes de existencia y ya cuenta con más de 350 niños que concurren asiduamente, todos los domingos, a recibir las sanas y educadoras enseñanzas religiosas y sociales dadas por los organizadores y fundadores de aquella obra salvadora, los RR. PP. Izurieta y Bolla, quienes merecen el apoyo y estímulo de nuestros buenos católicos, pues con su actuación abnegada y patriota están contribuyendo decididamente al mejoramiento de nuestro pueblo, el cual, gracias a esos apóstoles de la clase obrera, los hijos de Don Bosco, recibe nociones de trabajo, de religión y aun momentos de distracción y grato esparcimiento que le impide la disipación, embriaguez y desperdicio de sus jornales en los días de fiesta y descanso.

Ojalá los católicos pudientes cooperen a los ingentes gastos que demandan las múltiples obras del Oratorio, el cual cuenta, por lo pronto, con un buen cine, varios juegos de gimnasio, una de esas bandas infantiles, con instrumental propio, llamadas *fankaras*. Próximamente se instalarán también un carrousel y muchos otros juegos y atrayentes diversiones. Y a propósito de la cooperación para los gastos del Oratorio, los RR. PP. se manifestaron muy reconocidos con el Ilustrísimo señor Arzobispo, quien ha obsequiado generosamente una fuerte suma de dinero, con la que se han costado las diferentes secciones del gimnasio y los juegos que están actualmente al servicio de los niños.

En el Oratorio no sólo se proporcionan distracciones sino que también a lo vez se educa, inculcando, sobre todo en los niños que no han recibido instrucción católica, nociones de religión, de moralidad, de trabajo, de urbanidad y cumplimiento de los deberes para consigo mismo, los semejantes y Dios.

Llenos de regocijo y abrigando esperanzas en un porvenir mejor, oímos las oportunas y bien meditadas exhortaciones y atinados con-

sejos dados a los niños por el R. Padre Izurieta. Oímos también los ensayos de hermosos himnos y cánticos sagrados, el aprendizaje de algunas oraciones y la enseñanza de varias nociones de catequismo.

Bien por los educadores y benefactores de nuestra niñez desvalida; vaya para ellos nuestra franqueza de estímulo y aplauso, y únicamente Dios sabrá recompensar abundantemente sus desvelos, fatigas y cristiana abnegación.

En obsequio a la justicia no podemos tampoco omitir nuestras felicitaciones por la cooperación personal, tesonera y desinteresada de un modesto hijo de Don Bosco, el señor Beleti, quien trabaja de idiomante, en unión de los RR. PP. en pro de la realización de los humanitarios y elevados fines perseguidos por el Oratorio Festivo.

Sociedad Auxiliadora de la Educación Católica

En conformidad con los Estatutos y por orden del señor Presidente, cito a los socios de la Auxiliadora de la Educación Católica de la Niñez a Junta General ordinaria, que se verificará el jueves, 25 del presente, a las 2 p. m., en su propio local (Flores 23).

Otro opúsculo

El conocido sociólogo católico, R. P. Fr. Ricardo Delgado Capeáns, ha puesto una vez más su pluma al servicio de la causa social del Ecuador, publicando un nitido opúsculo sobre los «Deberes de la madre cristiana».

No tenemos necesidad de recomendar al público este nuevo trabajo de nuestro inteligente colaborador, toda vez que sus obras, se recomiendan por sí mismas.

El opúsculo en referencia es de palpitante actualidad, y se vende en la redacción de El Derecho a Veinticinco centavos el ejemplar.

IMPORTANTE

Pongo en conocimiento del público, que tengo autorización para vender en la provincia del Tungurahua y en el cantón Salcedo, lindas propiedades raíces, urbanas y rurales. Las personas que interesen pueden dirigirse al suscrito, quien les proporcionará los datos y hará los arreglos concernientes al caso, por estar comisionado y tener plena autorización para las ventas.

Ambato, enero 11 de 1923

José Raimundo Galarza.

Carrera Cavallos—Casa N° 4.

Social

De regreso de Alemania se encuentra en este lugar el señor Carlos Weber.

—De Guayaquil llegó la señora Ana Luisa Calisto de Trujillo.

—Del campo vino el Sr. Guillermo Valdivieso y señora.

Guarda cama la Sta. Mariana Chiriboga O

—Delicado de salud se encuentra el Sr. Dr. César Almeida.

—Alguna mejoría ha experimentado la distinguida Sra D Rosario Ch. de Ribadeneira.

Crónica

Jubileo de las Cuarenta Horas

CARMEN AATIGUO, días 21, 22, 23 y 24.

SANTA CLARA, días 26, 27, 28 y 29.

Boticas de turno

En el presente mes estarán las siguientes:

Alemana.—Plaza Bolívar, San Francisco.

Danesa.—Carrera Venezuela, entre Chile y Mejía.

Interoacional.—Plaza Sucre, Santo Domingo.

París.—Carrera Guayaquil intersección Olmedo.

Moderna.—Plaza España, San Blas.

Renuncia de Ministros

Se nos ha informado que el culto diplomático, Excmo. Sr. Ministro de la Argentina Dr. Albino Pugnafin, ha renunciado el alto cargo que venía desempeñando por algunos meses en esta Capital, y que, en esta virtud, en los últimos días del presente mes, partirá con dirección a su patria.

También se ha comunicado al Ministerio de Relaciones Exteriores, que el Sr. Dr. Cesáreo Carretera, Ministro Plenipotenciario del Ecuador en Santiago ha presentado la renuncia irrevocable de ese alto cargo.

Se asegura que el Sr. Presidente de la República ha aceptado dicha renuncia.

No está obligada a ello

En vista de la consulta que hizo a la Sra. D. María Lasso de Eastman, Vicepresidenta de la Sociedad «La Gota de Leche», a distinguidos abogados de esta Capital, sobre si debía o no enviar las cuentas al Tribunal respectivo, los jurisperitos a quienes nos referimos han resuelto, unánimemente, en el sentido de que la Sociedad «La Gota de Leche» no está obligada a rendir cuentas ante el respectivo Tribunal de Quito, ya que los Tribunales de Cuentas no tienen jurisdicción para fallar sino es en las cuentas que le someten las corporaciones o personas expresamente determinadas por la Ley.

Profesores reelegidos

Han sido reelegidos todos los profesionales que hasta hoy han desempeñado cátedras en la Uni-

versidad Central. Se ha creado tan solo la cátedra de Ginecología, para la que fue acertadamente elegido el notable facultativo Sr. Dr. Mario de la Torre.

Un Sumario

Se ha ordenado al Sr. Presidente de la Corte Superior de Guayaquil, disponga que la autoridad correspondiente instruya el juicio respectivo contra el Sr. Pedro P. Traversari, por la exportación clandestina de objetos arqueológicos a Chile.

Magnífica idea

En vista de los resultados halagüeños que está dando la instalación del Oratorio Festivo, para niños, en el local de los Padres Salesianos, hay la plausible idea de reorganizar otro, en una de las zonas de la ciudad, a fin de que se extienda este importante beneficio a los demás niños de la ciudad.

Afectuoso saludo de despedida

Telefonema de Guayaquil

Quito a 20 de Enero de 1923
Señor Director de El Derecho:
Al dejar la bendita tierra ecuatoriana, saludo al Director, redactores y lectores de El Derecho, deseando prosperidad para la prensa Católica del Ecuador.

Alfonso Bello.

De Cuenca

Enero 22 de 1923

El Derecho.—Quito

Amanecieron hoy carteles que exhiben la candidatura de Federico Intriago para la Presidencia de la República.

—Se publican artículos violentos contra el Rector del Colegio Benigno Malo. Se le llama el baldón de Cuenca y aumenta el disgusto general por este descabellado nombramiento.

—Falleció la Srita. Delfina Piedra Vaca.

—El Progreso reproduce las hermosas Pastorales últimas de los Ilmos. obispos de Riobamba e Ibarra.

Corresponsal.

Aviso judiciales

Por auto dictado el 18 del presente mes y año, por el Sr. Alcalde de tercero Cantonal, se declaró abierta la sucesión testamentaria de la señorita Mariana Ribadeneira.

Quito, a 22 de Enero de 1923.

El Escribano,

(L.) Luis F. Mestas.

BUEN NEGOCIO

Se vende el fundo San Francisco, situado en Puéllaro, tiene monte, páramo y agua. La persona que interese puede entenderse con el señor Coronel Alejandro Sierra.